

Mephibosheth

*« Il m'a amené à la salle de banquet,
et sa bannière sur moi était l'amour »*

(Cantique des Cantiques 2:4).

Je ne pense pas que nous ayons une illustration plus vivante de l'expérience décrite dans le Cantique des Cantiques que celle de Mephibosheth, le fils estropié de Jonathan. La vie du roi Saül avait si bien commencé mais s'est terminée tragiquement. Mephibosheth était le petit-fils de Saül et le fils du grand ami de David, Jonathan. Il n'avait que cinq ans lorsque Saül et Jonathan sont morts au combat. Sa nourrice s'enfuit de Jizreël en apprenant la nouvelle de la mort de Saül et de Jonathan. Alors qu'elle portait Mephibosheth, il tomba et, par conséquent, devint boiteux. (2 Samuel 4:4). Le garçon a eu une vie privilégiée et un potentiel exceptionnel en tant que fils d'un grand homme. Pourtant, son histoire était une de perte et étant perdu.

Mais le chapitre 9 de 2 Samuel s'ouvre sur les paroles de David. « Y a-t-il encore quelqu'un qui soit demeuré de reste de la maison de Saül, pour que je lui montre de la bonté à cause de Jonathan ? » (2 Samuel 9:1). David était le Sauveur de toute une nation quand, alors qu'il était jeune berger, il vainquit Goliath dans 1 Samuel 17. Dans l'histoire de Mephibosheth, nous le voyons comme un grand roi victorieux sauvant un homme pour le bien de son ami. La grâce de Dieu, comme un fil d'or, parcourt les pages de l'Ancien Testament. Très souvent, cela nous donne de infimes images avec une profondeur de sens qui parlent à nos cœurs de l'amour de Dieu pour nous.

L'histoire de Mephibosheth illustre Dieu agissant à travers Christ pour retrouver une personne perdue et la ramener à Lui. Ces images ne sont jamais complètes dans leurs détails, mais les thèmes sont indubitables. L'amour désintéressé de Jonathan pour David et son peuple nous rappelle, dans ce récit, l'amour en sacrifice du Christ. Les actions de David étaient « à cause de Jonathan ». « N'y a-t-il plus personne de la maison de Saül, je lui montrerai la bonté de Dieu ? » (v.3). Dieu agit avec puissance pour amener les gens à Lui par Christ. Mephibosheth vivait dans la maison de Makir, fils d'Ammiel, à Lodebar. C'était un homme riche, bon et généreux qui plus tard a soutenu le roi David dans le désert (2 Samuel 17:27-29). Il y a un contraste émouvant entre Lodebar, le lieu et Makir, la personne. Makir a vécu et a aidé Mephibosheth à Lodebar, ce qui signifie un endroit

sans berger ni pâturage. Il est souvent oublié dans l'histoire de Mephibosheth. Mais il nous rappelle comment nous vivons dans un monde où Jésus-Christ est méconnu et sommes appelés à tendre la main aux autres avec l'Évangile, confiants qu'ils peuvent être attirés vers le Sauveur. Nous pouvons témoigner, mais seul Dieu peut agir en grâce salvatrice et nous amener à Lui-même.

« Quant à Mephibosheth, dit le roi, il mangera à ma table comme un des fils du roi... Ainsi Mephibosheth habitait à Jérusalem, car il mangeait toujours à la table du roi. Et il était boiteux des deux pieds » (vv.11-13). Ainsi, ce matin, nous sommes assis dans la salle de banquet de Dieu en communion avec le Père et Son Fils, Jésus-Christ, équipés par la grâce et habilités par le Saint-Esprit en tant qu'adorateurs. Nous nous souvenons de notre Sauveur et nous réjouissons de la merveille de la grâce rédemptrice de Dieu. Nous pouvons ressentir notre faiblesse, comme Mephibosheth l'a fait chaque jour, mais Christ est notre force et puisse-t-il nous permettre de proclamer sa grâce incomparable.

Gordon D Kell